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compte-rendu de la réunion 
du conseil d’administration 

du 19 novembre 2022
à la Maison du Handball (Créteil)

Membres présents :
Mmes Monique Ansquer, Béatrice Blasak, Nathalie Bonanni, Odile Crombez, Odile Dubus, Céline Fortune, Marie-José 
Gaudefroy, Valérie Jacob, Nathalie Lassalle, Catherine Meunier, Isabelle Penafiel, Anne-Sophie Picquart & MM. Cédric 
Denon, Alain Desplaces, Pascal Jeunehomme, Robert Lafond, Jean-Marie Lassalle, Michel Laurent, Pierre Lentier, 
Jean-Philippe Mennesson, David Peneau, Christian Plas, Philippe Pudelko, Clément Raingeart, Dominique Riviere, 
Fabien Royer, Claude Selaquet, Michel Tessier, Christian Zakarian
Invités : 
Mme Maryse Pivonnet & MM. Patrick Couillet, Alain Dessertenne, Daniel Henry, Georges Potard 
Absents excusés :
Mmes Patricia Balageas, Sabrina Jaubert, Marie-Claude Philippe & MM. Frédéric Badin (invité), Éric Barbareau, Moha-
med Belfatmi, Philippe Rajau

Le quorum étant atteint, le Président Philippe Pudelko ouvre la séance à 9h15
Philippe Pudelko rappelle l’ordre du jour :

– Validation des PV des réunions du CA Ligue
– Cooptation du nouveau président de la CSR
– Point ressources humaines
– Point licences
– Point financier
– Tour des commissions et des activités
– News ANS sur surfaces extérieures H4 et Beach
– Tour des comités
– Questions diverses

VALIDATION DES PV DES RÉUNIONS DU CA LIGUE
● PV de la réunion du CA du 9 avril 2022
● PV de la consultation du CA ligue du 24 et 25 avril 2022
● PV de la réunion du CA du 14 mai 2022
● PV du vote du CA du 8 juillet 2022
Ü Le CA valide à l’unanimité des présents les PV cités ci-dessus

COOPTATION DU NOUVEAU PRESIDENT DE LA CSR
> Par suite de la démission, cet été de Guillaume Trutmann  de la présidence de la commission des statuts et règle-

mentats, ainsi que de son poste d’administrateur de la ligue.
Philippe Pudelko propose la cooptation au CA Ligue de Pascal Jeunehomme.
Le CA valide à l’unanimité des présents cette cooptation.
Philippe Pudelko propose de nommer Pascal Jeunehomme président de la commission territoriale des statuts et
règlements de la Ligue.
Ü Le CA valide à l’unanimité des présents cette nomination

> Pour information, Marianne De Brito a démissionné de son poste d’administratrice de la ligue. Elle avait été élue au
titre de représentante du comité 78.
Pour rappel, chaque comité est représenté au CA Ligue par 2 représentants, 1 féminin et l’autre masculin.
Le comité 78 doit proposer une nouvelle candidature.

POINT RESSOURCES HUMAINES 
> Voir présentation en fin de PV.
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 Pour que la CTS soit remplacée, il a fallu que le BD ligue insiste auprès de la fédération. Le nouveau CTS est en 
formation, il sera absent 1 semaine par mois pour suivre sa formation.

 Les 2 maîtres d’internat après plusieurs années parmi nous ont souhaités partir vers d’autres univers. Le recrutement 
de leurs remplaçants est terminé.

 Le remplacement de la chargée de formation ayant été anticipé, il y aura une période de recouvrement d’un mois 
avec la nouvelle embauche.

 Philippe Pudelko précise que la ligue doit avoir 3 apprentis et quelques stagiaires par rapport à la convention qu’elle 
a avec le conseil régional.

 La ligue recherche un stagiaire longue durée pour la CTA.

POINT LICENCES 
> Voir présentation en fin de PV.
 Philippe Pudelko précise l’objectif de la ligue qui est de 50 000 licences (hors événementiel) pour la saison.
 Il indique qu’il y a un bémol au niveau des licences événementielles, l’objectif était de 20 000 licences en fin de saison.
 À ce jour, pratiquement 30,5% de licences féminines.

POINT FINANCIER 
> La ligue est en retard pour le solde de la facturation des licences 2021-2022 aux comités. En effet, il existe un déca-

lage de 160 licences entre l’extraction des licences Gest'hand, sur laquelle figure les licences corpo et loisirs comité, 
et le fichier des facturations que nous fournit le service informatique fédéral.

 Le jeudi 24 ou le vendredi 25 novembre, Philippe Pudelko rencontrera le salarié fédéral qui s’occupe des facturations 
pour régler ce problème.

 Dès que le fichier de facturation sera conforme à la réalité des licences 2021-2022, la ligue enverra les factures aux 
comités. 

> Philippe Pudelko précise que la ligue IDF est la seule ligue qui facture les comités pour les licences, toutes les autres 
ligues facturent directement les clubs. Ce qui implique que les clubs ne reçoivent qu’un seule facture en IDF alors 
qu’ailleurs les clubs en reçoivent plusieurs (ligue et comité).

> La première facturation des licences 2022-2023 est en attente d’une extraction correcte de la fédération.

TOUR DES COMMISSIONS ET DES ACTIVITÉS
> Arbitrage

●	 Effectif	arbitral
 Baisse de 7 % des arbitres T1 et T2. Certains matchs ne sont plus arbitrés en binôme, et d’autres sont arbitrés 

par des arbitres T3.
 Un gros travail doit être fourni pour alimenter la filière de l’arbitrage.
 Pierre Lentier indique que les comités doivent être beaucoup plus présent auprès des clubs, et il précise que son 

comité va s’attacher à recevoir tous les présidents de club et tous les entraineurs qui débordent de leur fonction 
et qui s’en prenne à l’arbitrage.

●	 PPF	arbitrage
 Depuis le début de la saison, des paires de jeunes-arbitres sont systématiquement invités à arbitrer des matchs 

des pôles, des intercomités. Alain Desplaces en remercie les comités qui n’hésitent pas à libérer les JAJ pour 
qu’ils puissent participer à ces matchs.

●	 Formation	arbitrage
 Une communication doit être faite sur la formation de responsable de salle. Il faut que les clubs soient conscients 

que ce rôle est important, actuellement 11 personnes formées mais de 3 clubs seulement.
 Béatrice Blasak  indique que ce n’est pas un problème de communication, mais plutôt que ce sujet n’intéresse 

pas, sauf si un club se retrouve en discipline ou CRL.
 La formation suit son cours.
 Les formations d'officiel de table, de juges-accompagnateurs territoriaux, et d'animateurs d’école d’arbitrage 

suivent leur cours.
 Un travail de nettoyage doit être fait dans Gest'hand au niveau des qualifications. Alain Desplaces indique que 

chacun (comité, ligue) en fonction du niveau devra faire son ménage.

● Michel Laurent demande si les problématiques que rencontrent la ligue IDF sont les mêmes que les autres ligues.
 Alain Desplaces répond que oui, cependant, vu la densité de la population certains problèmes sont plus importants.
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●	 CTA	/	COC
 Alain Desplaces présente les modifications règlementaires que la COC et la CTA veulent proposer à la fédération. 
 Partant du fait, qu’il est de plus en plus difficile de trouver des bénévoles pour assurer la délégation des huis clos 

infligés par la discipline fédérale, la modification souhaitée concerne l’ajout d’un forfait de 40 € aux rembourse-
ments kilométriques actuellement en vigueur.

 Ces modifications concernent 4 articles :
règlement disciplinaire / 17.2 Mesures complémentaires à la sanction ; 
règlements généraux / 90 - DÉLÉGUÉ OFFICIEL ;
règlements généraux / 101 - HUIS CLOS ;
guide financier / 2. Frais d’arbitrage 2.1 Indemnités.

	Ü Le CA valide à l’unanimité des présents la proposition de ce vœu

> Organisation des compétitions
Christian Zakarian indique que les championnats jeunes ont tous commencés.
Concernant le challenge U13, la date d’inscription a été repoussée au 21 novembre.
Pour les délayages des jeunes, toutes les rencontres ont été arbitrées.
Les championnats adultes se déroulent correctement.
Au moment de la grève des carburants, la COC a signalé qu’aucun report ne serait accepté.
La COC signale qu’aucun cadeau ne sera fait aux clubs concernant l’absence de responsable de salle sur les 
feuilles de match. Les clubs fautifs seront amendés.

> Statuts & règlements
●	 Contrôle	CMCD

Pascal Jeunehomme indique que cela fait quelques jours qu’il s’imprègne de la CMCD qui a été voté lors de la 
dernière AG ligue.
Un tableau Excel de recensement par club va être mis à disposition et la CSR souhaite un retour des clubs début 
décembre.
Isabelle Penafiel indique que les clubs ne veulent pas remplir ce tableau.
Pascal Jeunehomme précise que les extractions Gesthand pour la CMCD ne sont pas correctes, et que donc, à 
un moment donné il faut qu’un recensement correct soit fait. Il précise qu’un webinaire sur la présentation de ce 
fichier est prévue la semaine prochaine. De plus, ce fichier va certainement évoluer en fonction des retours clubs.

●	 Homologation	des	salles	
L’Île-de-France a beaucoup de salles à homologuer.
Christian Zakarian demande si le tracé des terrains fait parti de l’homologation des salles. La réponse est affirmative.

À la suite de diverses questions relatives au chauffage et douches dans les gymnases, il faut se référer au plan de 
sobriété énergétique du sport (page 8, 9 pour le chauffage et 14 pour les douches).
De plus, voici le lien vers l’arrêté du 25 juillet 1977 relatif à la limitation de la température de chauffage de locaux où 
s'exercent des activités à caractère scientifique, sportif, artisanal, industriel, commercial ou agricole :
https://www.legifrance.gouv.fr/loda/id/LEGITEXT000006074111.

> Formation
●	 Colloque	Tiby	(octobre)

70 inscrits, les participants ont été satisfait des intervenants.
Les vidéos vont être mis en ligne et un bilan va être diffusé
Un autre colloque va se dérouler lors du Tournoi Tiby U21 Val-d'Europe.

●	 Formations	modulaires	et	continues	2022-2023
Le T4 continu a démarré en octobre sur 13 mois, avec une vingtaine de participants.
Le T5 continu va se terminer. Actuellement, on en est aux certifications.

●	 Organisation	de	l’ITFE
L’arrivée de 3.5 nouvelles personnes (en remplacement ou en création) va obliger l’ITFE à se réorganiser en 
fonction de ces nouveaux profils.
La ligue souhaite lancer de nouvelles formations.
L’ITFE est tributaire des modifications que va apporter la fédération sur les Titres 4 & 5.

> Féminisation
Odile Dubus fait un point sur le programme Coach’elles, le programme est attrayant puisque nous avons plus de 
candidates en juin 2022 qu’en juin 2021. Voir présentation en fin de PV.
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Séminaire de féminisation prévue le samedi 17 décembre à St-Maur, avec en parallèle un tournoi U11 féminines 
de hand à 4.

> Relations avec le monde scolaire
Odile Dubus fait le point sur les conventions.
Signature entre l’académie de Créteil et la ligue de la convention « 30 minutes d’activité » sur les établissements 
scolaires avec le programme 1 école 1 club.
Anne-Sophie Picquart  précise qu’il existe un labellisation école 2024, et actuellement, il y a une aide « coupon 
sport de 300 € » pour les club intervenants (même sans qualifications) dans ces écoles.
Odile Dubus souhaite que les comités fassent remonter ce type d’informations, car la ligue, malheureusement, 
n’a pas de visibilité dessus.

> Développement
● Nathalie Lassalle évoque les services civiques (voir présentation « ligueIDF-CA-2022_11_19 »).
 Cette opération est une aide pour la structuration des clubs.
 Isabelle Penafiel demande qu’il soit rappelé aux clubs que les services civiques ne sont pas des apprentis. 
 Nathalie Lassalle rappelle que l’entrainement n’est pas une mission de service civique.
● Appel à projet « Hand pour elles » en ce moment. La ligue va insister auprès des clubs et des comités pour la 

participation à cet appel à projet.

> Technique
●	 Rentrée	des	pôles

Au CNSD à Fontainebleau : 19 filles dont 10 nées en 2008.
À Chatenay-Malabry : 22 filles dont 3 nées en 2008.
Au CDFAS : 36 garçons
Le reste à charges des parents pour un pôliste se situe entre 2 800 € et 3 100 €.

●	 Point	sur	les	sélections	régionales
Pas de stage pour les filles à la Toussaint, leur premier stage sera à Noël.
Pour les garçons, stage de ligue à la Toussaint, puis un autre à Noël.
David Peneau souhaite que ces stages servent de support pour les formations T4 et T5.

●	 Point	sur	les	inter	comités	2008
Ils se sont bien déroulés, mais cela entraîne une surcharge de travail pour les comités.

●	 Intercomité	Beach
La fédération pense organiser un intercomités Beachand la saison prochaine.

> Évènementiel
●	 Bilan	Tiby	U19	Val-d'Oise	

Bilan positif, 3 000 spectateurs sur les 3 jours, malgré les travaux engagés par le CDFAS pour la réception des 
équipes des États-Unis lors des JO 2024.

●	 Tiby	U21	Val-d'Europe	
Les travaux d’organisation sont en cours. Pour l’instant, il y aura la France et la Tunisie.
Il reste 2 équipes à trouver.

●	 Tournoi	international	féminin	à	Meudon	(avec	la	participation	des	U20	France)	
Ce tournoi s’est bien passé. Il va être pérennisé car la ville de Meudon souhaite le reproduire annuellement.

●	 Matches	France	/	Danemark	U17	
Ces rencontres, une prévue à Paris, l’autre dans l’Essonne serviront d’initialisation pour le tournoi Iltis qui devrait 
renaître la saison prochaine.
La ligue souhaite avoir 2 tournois internationaux féminins comme elle a actuellement 2 tournois internationaux 
masculins.

●	 Finalités	des	championnats	de	France	
La région Île-de-France a baissé la subvention concernant cette manifestation (10 K€ au lieu de 40 K€). Une 
discussion doit s’engager avec la fédération sur ce sujet.
Philippe Pudelko pense que la baisse de la subvention est liée à la grosse enveloppe que le Conseil Régional a 
donné pour les aides liées à la COVID.

> Communication
Isabelle Penafiel souhaite faire un appel d’offre sur les besoins en minibus, de la ligue, voire comité, voire clubs.
Il ne s’agit pas d’obligation, mais de proposition.
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> Réclamations & litiges
Béatrice Blasak indique que la CRL a 3 dossiers en cours.
Elle a participé à un séminaire fédéral où la question de la territorialité a été abordée. 2 ligues font de la résistance 
sur le sujet, dont l’Île-de-France.
Un travail est à faire pour engager ce chantier sur notre territoire.
Les réunions de la CRL se font beaucoup en visio. Il est prévu lorsqu’une affaire concerne 2 clubs assez proches 
de déplacer la réunion en présentiel vers les 2 clubs.
Il est également prévu de travailler sur un fascicule « les A, B, C de la CRL »
Un recensement des comités souhaitant territorialiser leur CRL est à faire.

> Intégrité
Béatrice Blasak informe le CA que ce pôle ne concerne pas que les violences sexuelles ou racistes, il traite toutes 
les formes de violence.
Colosses aux pieds d’argile est de plus en plus sollicité, et le public est étonné, à chaque fois, du cadre légal.
Béatrice rappelle que le bizutage est interdit.
À la suite de certains problèmes de violence, une question récurrente se pose : qu’en est-il de la présence de 
l’alcool dans les lieux sportifs ?

> Discipline
Maryse Pivonet précise que la Discipline a un nouveau membre cette saison. 
Le vice-président de la commission de discipline issu du 77 a démissionné. La commission est en attente d’un 
remplaçant. Anne-Sophie Picquart pense que son appel à candidature ne sera pas pourvu et que donc les dos-
siers de discipline du CDHB77 seront gérés par la commission territoriale.
35 dossiers de l’année dernière ont été traités en ce début de saison, il en reste encore 10 en instance.
La commission de discipline se demande si une augmentation de la sanction financière ne diminuerait pas le 
nombre de dossier.
Céline Fortune demande s’il ne peut être envisagé de donner des sanctions de travaux d’intérêt général ? Odile 
Dubus répond que cela est possible, puisque les frères Karabatic aveint eu cette sanction.

> Médical
Dominique Rivière indique qu’il a toujours du mal à communiquer avec les médecins de pôle. 

> Surfaces extérieures Hand à 4 & Beach
Georges Potard, en tant que président de la CNSR, présente les mesures concernant la création des terrains de 
Hand à 4.
Georges Potard précise que le stockage de ce terrain nécessite plusieurs m2 pour le stockage et un moyen de 
manutention.
La problématique qui risque de se poser, est que ces terrains vont être transformés en terrain de foot.

TOUR DES COMITÉS
> CDHB75 

À 40 licences près du chiffre de la fin de saison dernière. 
Démission d’un salarié. 
Le CDHB75 se pose des questions sur les mentions obligatoires du certificat médical, car les informations de-
mandées par la fédération ne sont pas totalement conformes au code du sport. Georges Potard précise que 
certaines fédérations se passent déjà de certificats médicaux et que le sujet est en réflexion à la fédération.
Le CDHB75 a toujours des problématiques pour réserver les créneaux, notamment pour les vacances scolaires. 
Le comité n’a pas pu proposer de stage sur les 4 dernières vacances scolaires.
Le comité s’est rapproché du CDOS pour déménager dans leurs locaux en 2023.

> CDHB77
Moins de 100 licences du chiffre de la fin de la saison dernière, donc bonne reprise. 40 % de féminisation.
Toujours pas de chargé de développement, le recrutement est en cours.

> CDHB78
Bonne croissance de licencié par rapport à la saison précédente.
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> CDHB91
+400 licences par rapport au chiffre de fin de saison dernière.
Le comité a organisé un stage d’arbitrage avec 24 participants. Robert Lafond espère qu’ils vont perdurer dans 
cette voie. 
Une salariée est partie en retraite. Pas de recrutement prévu dans l’immédiat.

> CDHB92
À 100 licences du chiffre de la fin de la saison dernière.
1 club va disparaitre, la mairie ayant supprimé tous les créneaux des équipes jeunes.

> CDHB93
À +150 licences du chiffre de fin de la saison dernière
Création de 2 clubs
Un nouveau salarié au comité
3 clubs font du handensemble, 8 font du handfit.
Et le comité accueille 3 événements Beach.

> CDHB94
Fin septembre déjà au niveau de fin mai.
Le nouveau Conseiller Technique devrait être validé la semaine prochaine.
Recrutement d’une ancienne Coach’elles.

> CDHB95
Autant de licenciés qu’à la fin de la saison précédente.
Problématique des 12/16 ans qui ne sont pas revenus après la covid.

QUESTIONS DIVERSES
> La région a attribué à la ligue des chèques sport. Ils seront distribués pour fin décembre.

> Le bilan du CTI doit être fait avec les comités.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 13h00.

Dates des prochains CA : 14 janvier, 18 mars, 6 et 20 mai 2023
Dates des prochains CT : 10 décembre 2022, 15 février et 17 mai 2023
Dates des prochains CD : 7 janvier et 15 avril 2023
Date AG fédérale : 12 au 14 mai 2023
Date AG régionale : 17 juin 2023

Philippe Pudelko
Président

Marie-José Gaudefroy
Secrétaire Générale



Conseil d’administration du 
19 novembre 2022



Ordre du jour

CA ligue

§ Validation des PV des CA Ligue
§ Cooptation du nouveau président de la CSR
§ Pt RH
§ Pt licences
§ Point Financier
§ Tour des commissions et des activités
§ News ANS sur surfaces extérieures H4 et Beach
§ Tour des comités
§ Questions diverses



Validation PV



Validation PV des réunions du CA précédents

Validation des procès-verbaux suivants :
 
PV réunion du CA ligue du 9 avril 2022

PV de la consultation du CA ligue du 24 et 25 avril 2022

PV réunion du CA ligue du 14 mai 2022

PV du vote du CA ligue du 8 juillet 2022



Cooptation et nomination



Cooptation et nomination

• Démission de Guillaume Truttmann de la présidence de la CSR et du conseil d’administration

• Proposition du Président de la ligue de coopter Pascal Jeunehomme au conseil d’administration

• Proposition du Président de la ligue de nommer Pascal Jeunehomme comme président de la CSR 
Territoriale 

 
• Démission de Marianne De Brito du conseil d’administration (représentant du CDHB78)



Point ressources humaines



Les départs/arrivées

Fonction
Départ Arrivée

Qui Quand Qui Quand

CTS Anne-Laure Bellier 31/07/2022 Nicolas Keita 01/09/2022

Maitres d’internat
Eaubonne

Djanny Kina Sielele
Inza Bamba

30/09/2022
02/09/2022

Vincent Guicheron
SergeMonteiro

01/09/2022
09/10/2022

Chargée de Formation Maïder Trentin 31/12/2022 Coralie Gnahoua 21/11/2022

Assistante admin Sandrine Tortora 19/09/2022

Responsable pédagogique Guillaume Bonnet 10/10/2022

SAC Ancienne Coach’elles Manon Beauvillain 01/10/2022

Apprenti Mark/Ev Marotia Rajaonarison 31/08/2022 DrissRamdani 12/09/2022

Apprenti Com/SAC Louis Carrard 01/09/2022

Apprenti Mark/Ev Victor Richard 31/08/2022 ChevallierEmma 12/09/2022



Les départs/arrivées

Fonction
Départ Arrivée

Qui Quand Qui Quand
Coach'elles Manon Beauvillain Salariée Ligue Mariam Ouattara 05/09/2022

Coach'elles Lalia Yatera 02/10/2022 Mélanie Roupie 05/09/2022

Coach'elles Manon Ploton ??/??/????
Stagiaire Dév/Compt Louis Carrard 31/08/2022 Seront remplacés mais pas forcément à Iso 

périmètreStagiaire RH Fatoumata Diarra 01/07/2022

Médecin Charlotte Gil 31/08/2022 Agathe Fantou 01/09/2022



Point licences



Point licence à date

Type licence 17/11/2022 31/05/2020 % (2022) 31/05/2021 % (2022) 31/05/2022 % (2022)
Blanche Dirigeant 299 327 -8,26% 284 5,28% 291 2,75%

Dirigeant 2 893 3 361 -13,92% 2 760 4,82% 3 046 -5,02%

Corpo 91 121 -24,79% 45 102,22% 139 -34,53%

Baby-hand 1878 1 585 18,49% 1 036 81,27% 1 957 -4,04%

HandEnsemble 74 166 -55,42% 51 45,10% 127 -41,73%

Handfit 364 509 -28,49% 233 56,22% 382 -4,71%

Joueur + 16 ans 12 180 13 327 -8,61% 11 004 10,69% 13 296 -8,39%

Joueur - 12 ans 12 730 14 807 -14,03% 10 594 20,16% 13 154 -3,22%

Joueur 12/16 ans 12 709 14 155 -10,22% 11 698 8,64% 11 987 6,02%

Blanche Joueur +16 14 38 -63,16% 7 100,00% 16 -12,50%

Joueur Indépendant 72 86 -12,28% 97 -25,77% 98 -26,53%

Loisir 2 295 2 589 -11,36% 1 394 64,63% 2 488 -7,76%

Total 45 637 51 071 -10,64% 39 203 16,46% 46 981 -2,86%

Evénementiel 2 572 4 954 -48,08% 1 368 88,01% 7424 -65,36%



Point financier



Tour des commissions et des activités



CTA

• Effectif Arbitral

• PPF arbitrage

• Formation arbitrage



COC/CTA

• Vœux à proposer à la fédération

üDemande d’instauration d’une indemnité de match au délégué à la charge du 
club demandeur 

 Règlement disciplinaire - 17.2 Mesures complémentaires à la sanction 
 Règlements généraux - 90 - DÉLÉGUÉ OFFICIEL
 Règlements généraux - 101 - HUIS CLOS
 Guide financier - 2. Frais d’arbitrage 2.1 Indemnités



CSR

• CMCD
• Mise en place du contrôle

• Homologation des salles
Comités H 2121/2022 H 2122/2023 En cours Non classée Classée H avant 2011

CDHB75 8 3 2 36 21 11
CDHB77 7 4 3 10 77 8
CDHB78 1 5 6 33 86 15
CDHB91 0 7 8 28 81 0
CDHB92 3 4 3 32 47 19
CDHB93 1 4 0 8 70 7
CDHB94 1 2 1 8 77 6
CDHB95 0 5 4 33 38 8
Total 21 34 27 188 497 74



Formation

• Colloque Tiby

• Formations modulaires et continues 2022/2023

• Organisation de l’ITFE



Féminisation



Féminisation



Féminisation



Scolaire

• Point conventions



Développement – Service civique

33
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Nombres services civiques (à ce jour)

Masculins Féminins

Nombre de jeunes volontaires : 43
Nombre de structures accueillantes : 28 
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77% d’Hommes 23% de Femmes

Etudiant Demandeur
d'emploi

Inactif (hors
étudiant)

Salarié

31

2 4 1

Situation professionnelle du jeune 
volontaire à la signature du contrat

18 novembre 2021 : 48 services civiques
18 novembre 2022: 43 service civiques   

10% de moins par rapport à l’année 
dernière, au jour près



Commission technique

• Rentrée des pôles

• Point sur les équipes de Ligue

• Point sur les inter comités 2008



Evénementiel

• Bilan Tiby U19 2022 à Eaubonne

• Tiby U21 2023 à Serris

• Tournoi international sénior féminin à Meudon (participation des U21 
France)

• Match Aller/Retour France/Danemark U17

• Finalités Ultramarine 



News ANS sur surfaces extérieures H4 et 
Beach



Tour des comités



Questions diverses



Points divers - Instances

• Dates des prochains CA Ligue
• Samedi 14 janvier 2023
• Samedi 18 mars 2023
• Samedi 6 mai 2023 (Visio) – Préparation AG fédérale
• Samedi 20 mai – Préparation AG Ligue

• Dates des prochains CT Ligue
• Samedi 10 décembre 2022
• Mercredi 15 février 2023
• Mercredi 17 mai 2023

• Dates des prochains CD Ligue
• Samedi 07 janvier 2023
• Samedi 15 avril 2023

• AG Fédérale : 12 au 14 mai 2023

• AG Ligue : 17 juin 2023


